



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2020 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

Patronatos

De los 7 mil 845 voluntarios, **800** son Patronatos. En el periodo tomaron protesta las mesas directivas de Ciudad Victoria, Los Mochis, Mexicali, Pachuca y Tlalnepantla.

Durante el año los Patronatos gestionaron recursos para obtener o ratificar apoyos con los gobiernos estatales o municipales y cubrir el pago de distintos servicios y la adquisición de diversos materiales. Además concertaron **92** becas o plazas comisionadas de equipo médico técnico, administrativo, de servicios generales o de seguridad, para apoyar la operatividad en los CIJ.

Con relación a la infraestructura de la red de CIJ, en Jalisco se logró obtener recursos con el Congreso del Estado para la construcción de la Unidad de Hospitalización de Mujeres, y con el municipio de Tlajomulco un terreno de 2 hectáreas para la edificación del inmueble. Actualmente se cuenta con el proyecto arquitectónico.

Zamora construyó la cancha de usos múltiples y Durango concluyó la remodelación de la fachada y sanitarios. En Escuinapa se continúa la construcción de la barda perimetral del CIJ y en Los Cabos se inició la construcción de un aula de usos múltiples.

Un proyecto prioritario es contar con equipos de cómputo para operar el Sistema de Información 3.0 de CIJ. *Aguascalientes, Celaya, Colima, Ciudad del Carmen, Culiacán, Durango, Ixtapa Zihuatanejo, La Paz, La Piedad, Los Mochis, Manzanillo, Mazatlán, Naucalpan, Puebla, Tecomán, Torreón y Zacatecas*, obtuvieron equipos.

En apoyo a las medidas sanitarias ante la Contingencia por la Pandemia COVID-19, los Patronatos adquirieron gel antibacterial, cubrebocas, caretas, termómetros digitales, tapetes, o pruebas de detección de virus SARS-CoV-2; y en algunos casos se desinfectaron los inmuebles.

En relación al proyecto Dignificación de los Centros, los Patronatos continúan colaborando de manera permanente para darle mantenimiento a los inmuebles, contar con mobiliario y equipo necesarios, así como con diversos insumos para los programas preventivos y de tratamiento. De igual forma para contar con personal de seguridad, rondines, sistemas de monitoreo o video cámaras en las Unidades.

A partir de que inició la Contingencia por el COVID-19, se organizaron diversas actividades virtuales con el apoyo de los Patronatos, tales como Conversatorios, Conferencias, Firmas de Convenios, Foros Juveniles, y Jornadas Educativas. También participaron en las Reuniones Anuales de los Voluntarios que se llevaron a cabo de manera virtual y apoyaron con reconocimientos y diversos obsequios.

Así mismo, gestionaron diversos espacios en programas de radio y de televisión.



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2020 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

Respecto a las giras de trabajo de la señora Kena Moreno, participó en la 25° Semana Nacional Compartiendo Esfuerzos, “El alcoholismo en la Mujer una verdad oculta. Se reunió con presidentes municipales, asistió a reuniones regionales con patronatos de todo el país, presidió ceremonias de toma de protesta de patronatos, y participó en diferentes eventos virtuales.

En el último trimestre, destaca la firma de convenio: “Municipios Piloto del Sistema de Justicia Cívica en la zona metropolitana de Monterrey y CIJ”, que contó con la presencia de los presidentes municipales de Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza, Santa Catarina y San Pedro Garza García.

Relaciones Internacionales

En el periodo la institución participó en las siguientes actividades:

- 63ª Sesión de la Comisión de Estupefacientes de las Naciones Unidas.
- Taller de Capacitación a Formuladores de Políticas Públicas sobre Prevención y Tratamiento de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito.
- Videollamadas con la Sociedad Internacional de Profesionales del Uso de Sustancias (ISSUP) y la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD/OEA).
- Sesión Introductoria en la Currícula Universal de Tratamiento y de Prevención en colaboración con la CICAD, para certificación internacional de profesionales en reducción de la demanda.
- Conversatorio Global sobre el Impacto del COVID-19 en el mundo, organizado por la Federación Mundial contra las Drogas.
- Reunión virtual con el nuevo representante de UNODC México, para continuar con la colaboración entre ambas instituciones.
- Reunión de Expertos sobre metodologías de recolección de datos de consumo de sustancias psicotrópicas, organizada por la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE).
- Sesión informativa sobre el “Estudio Hemisférico sobre Patrones de Consumo de Sustancias Psicoactivas durante la pandemia por COVID19” organizada por la OEA/CICAD en colaboración con CONADIC.
- Reunión Virtual sobre diseño e implementación de líneas telefónicas de ayuda sobre



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2020 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

drogas organizado por la CICAD.

- Ponencia en el Congreso Mundial de Patología Dual con el tema de Caracterización de la Patología Dual en personas que buscan Tratamiento de Adicciones en Centros Ambulatorios Mexicanos
- 7° Conferencia Internacional en Nuevas Sustancias Psicoactivas
- Conversatorio en conmemoración al Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer en colaboración con la CICAD y profesionales especialistas en género y consumo de sustancias de Argentina, Costa Rica, Panamá y Perú.
- III Intercambio de Experiencias en Línea de Ayuda en el contexto de COVID19 organizado por el servicio Habla Franco de la Comisión Nacional para el Desarrollo y Vida sin drogas - DEVIDA Perú.
- 68 Periodo Ordinario de Sesiones de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas de la Organización de Estados Americanos.
- Reunión de trabajo con UNODC México y CONADIC en el Proyecto de Garantías de Calidad para los Tratamientos de usuarios de Drogas en el país.
- Videollamada de trabajo con el Consorcio Internacional de Universidades en Reducción de la Demanda de Drogas y el Centro de Transferencia Tecnológica en Adicciones de Estados Unidos para establecer un centro en México a través de CIJ.

Presupuesto

El presupuesto programado enero-diciembre de 2020 fue de **\$805.3** millones de pesos, correspondiendo **\$778.3** millones a recursos fiscales y **\$27** millones a recursos propios. El presupuesto ejercido al cierre del cuarto trimestre del 2020 fue de **\$793.8** millones, correspondiendo **\$778.3** millones a recursos fiscales y **\$15.5** millones a recursos propios.

La variación entre el presupuesto aprobado y el ejercido por **\$11.5** millones en recursos propios, es debido a la no captación de recursos.

Aportaciones de la comunidad

Se estima que las aportaciones recibidas de la comunidad en servicio y especie equivalen a **\$413'096,936.89** millones de pesos; este monto representa el **52%** con respecto al presupuesto ejercido en el año que fue por **\$793'860,340.58**. Destaca el apoyo para la difusión en medios de comunicación y las horas persona de los voluntarios.



Centros de Integración Juvenil, A.C.

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2020 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

Tecnologías de la Información

- Durante el último trimestre de 2020, se piloteó el nuevo **Sistema CIJ 3.0** con la totalidad de los equipos médico -técnicos.
- Se capacitó a los Directores de las 120 Unidades Operativas en el módulo de Capacidad Operativa Instalada (COI).
- Se revisaron, depuraron y actualizaron los catálogos, pantallas y módulos de consultas del sistema.
- Se actualizaron los sitios web de Jóvenes en Acción, EBCO, Portal de Vocero CIJ, Portal de Enseñanza, Biblioteca, Portal del Voluntario y Portal de Tratamiento.
- Se creó la versión electrónica del formato Assist y la Nota Clínica Atenciones COVID.
- Se brindó el apoyo técnico para realizar 1,721 videoconferencias de diferentes áreas y unidades operativas; así como, el apoyo técnico en conferencias de directivos con Instituciones externas.

Miércoles 24 de marzo de 2021